

14 | MARDI 29 NOVEMBRE 2022 | LE DAUPHINÉ LIBÉRÉ

## SUD VAUCLUSE

ROBION

# Le combat continue pour Gaëtan, atteint d'une maladie orpheline

**Les membres de l'association Gaëtan Amour se sont retrouvés pour leur assemblée générale, le 25 novembre, autour de Nadine Asensio Vitiello et son fils Gaëtan, atteint du syndrome X fragile.**

**Le combat pour créer la "Maison relais Bonheur pour tous" se poursuit.**

À réunion de l'association Gaëtan Amour a été l'occasion de faire le point sur la situation de Gaëtan, atteint du syndrome X fragile, et des projets portés par sa maman pour que son quotidien puisse être le plus « confortable possible ».

### « Je me heurte à des murs administratifs »

Créée en 2018, cette association regroupe environ 60 personnes, dont certaines vivent en Bretagne, à Paris, en Belgique et même au Canada, toutes sensibilisées à cette maladie rare et orpheline. Son président d'honneur est Marcel Ruffo. Son objectif : créer une « Maison relais bonheur

pour tous », dans laquelle Gaëtan pourrait être hébergé.

« Depuis quatre ans, et aujourd'hui encore, je me heurte à des murs administratifs. J'ai fait 33 dossier qui sont restés sans suite. Nous avons réuni 2 000 signatures à la Foire de Cavallion pour concrétiser cette structure. Mais j'y crois encore, je veux y croire », a asséné cette mère courage, dont le cœur débordait d'amour pour son fils. « Aujourd'hui, je recherche un cabanon, et pourquoi pas une roulotte, pour créer ce lieu... Nous avons tout de même réussi, cette année, à offrir à Gaëtan ce magnifique tricycle électrique et pliable, un investissement de plus de 3 500 €. »

### Deux rendez-vous avec l'association Gaëtan Amour

À ce jour, Gaëtan a droit à 30 minutes d'orthophonie par semaine qui sont prises en charge, et à une journée par semaine en accueil de jour dans l'établissement A3 Laiberton à

Cavallion. Le reste du temps, c'est Nadine qui s'en occupe.

Entourée de Thierry, le nouveau trésorier, et de Christiane, suppléante de la secrétaire empêchée ce soir-là, Nadine a donné rendez-vous à tous les présents à la foire familial qui aura lieu le 17 décembre dans l'après-midi dans la salle de l'Eden et le 22 janvier 2023 à la galette des Rois et Rois musicale qui se tiendra également salle de l'Eden.

L'assemblée s'est terminée autour d'une soupe et de gâteaux offerts par les commerçants de Robion et la fleuriste Esprit nature de Cavallion, fidèles soutiens de cette association avec les tirelires « Gaëtan Amour ».

Bénédicte BOST

Pour faire un don ou adhérer à l'association Gaëtan Amour (16 € par an pour les nouveaux adhérents, 10 € pour les renouvellements), contactez par mail : [gaelucXfragile94@gmail.com](mailto:gaelucXfragile94@gmail.com) ou par téléphone au 07.71.64.61.96 (Nadine).



Gaëtan aux côtés de sa maman, Nadine Asensio Vitiello. Cette année, il a reçu un tricycle électrique et pliable. Photo Le DL/Bénédicte BOST

FONTAINE-DE-VAUCLUSE

## Pour mieux protéger la rivière, des propriétaires riverains de la Sorgue se regroupent en association



Emmenés par France Giral (au centre avec des lunettes), les riverains veulent faire entendre leur voix. Ils souhaitent d'emblée intégrer le collège décisionnel de la "Charte de la Sorgue". Le DL/Claude DEBAILLE

Actuellement, les représentants des utilisateurs de la Sorgue sont surreprésentés par rapport aux propriétaires riverains qui payent des impôts sur les fonds de la rivière et sont soumis à de nombreuses obligations d'entretien des berges. À l'initiative de France Giral, l'association Protection des écosystèmes et de l'environnement de la Sorgue vient de voir le jour. Son but : faire entendre la voix des riverains de la rivière.

Après avoir demandé, en tant que conseillère municipale, que la mairie de Fontaine-de-Vaucluse prenne une position claire et nette sur les problèmes liés à l'état de la Sorgue qui ont créé des polémiques tout l'été, France Giral est passée à l'effacement. Samedi 26 novembre, l'association a accueilli les nouveaux adhérents sympathisants et propriétaires riverains pour une réunion d'information suivie d'une assemblée générale extraordinaire de l'association.

Une initiative née d'un constat d'œuvre à limiter certains dérives, indiquant les propriétaires riverains de la Sorgue. Leur association doit contribuer à la défense de cet état merveilleux et fragile. L'association vise intégrer le collège décisionnel de la « Chartre de la Sorgue », pour contribuer à un plan juste équilibré des représentants.

APT

## Les peines de prison hors les murs en débat



En partenariat avec Les Trois Cypres, l'Hapa (hébergement accueillant en Pays d'Apt), une projection-débat a eu lieu ce samedi. Photo Le DL/O.B.

Samedi 26 novembre, le cinéma Le César a projeté le film *Entre-Mur* d'Annie Richard. Catherine Gay, magistrate honoraire et adjointe au maire d'Avignon, chargée de la sécurité, de la tranquillité et de la prévention, et Sabah Dousouza, conseillère pénitentiaire d'insertion et de probation (Spip) la retraite, invitée par trois associations du territoire ont répondu aux questions sur les peines de prison hors les murs à l'occasion du débat qui suivait. L'échange a notamment porté sur l'accès au droit des personnes condamnées, mais aussi sur le risque de récidive. « Chaque projet d'insertion dans la vie civile est étudié avant, pendant et après, et vise la reconstruction d'un projet de vie incluant l'hébergement, la formation, l'emploi, la vie sociale, la santé physique et mentale », a précisé Sabah Dousouza. En effet, des associations accompagnent les sortants pour maintenir le lien social ainsi que le Spip (Service pénitentiaire d'insertion et de probation) qui se charge d'assurer le contrôle et le suivi des personnes effectuant une peine en milieu ouvert. D'autres personnes alternatives à l'incarcération, comme le travail d'intérêt général peuvent être proposées, ainsi que le bracelet électronique.

APT

## “Les Cris poétiques” : l'aventure continue



Une surprise au Vélo théâtre des poètes invités pour “Les cris poétiques” réservait une grande surprise : la présence de Jean de Breyne, poète, éditeur et fondateur en 2005 de l'événement au Vélo théâtre. En 2017, le poète passe le flambeau à Florence Pazzotto d'Altis à Voce, laissant filer le fil poétique jusqu'au Centre international de poésie de Marseille (CIPM), qui s'est enrichi pour cette édition d'automne du collectif “Autres choses inutiles”, sous la forme d'un cycle de rencontres du 24 au 26 novembre, entre Forcalquier (04), Apt et Marseille.

La soirée, animée par Florence et Michèle Battalà, a commencé par une lecture de Pierre Vialair (Le canot astur) et de Julia Lepère, accompagnée à la guitare par Louis Petit.

Pour Jean de Breyne, passeur de poésie, la soirée était particulièrement époustouflante. Il a rencontré au Vélo théâtre une grande partie de son public, de ses amis, partageant ainsi les souvenirs qui ont émaillé les nombreux éditions des “Cris poétiques”. « Deux par an, précise-t-il. Je me suis installé en 1999 à

Rustrel, je savais la richesse des rencontres qui m'attendaient dans ce coin de Luberon. En 1974, j'avais créé la librairie galerie l'Orlave à Lyon où j'ai exposé des centaines d'artistes. »

Membre du comité de rédaction de la revue *Préoccupation* et d'un Donzaine Croate/Poésie, qu'il crée en 2012, il est également l'auteur de 24 œuvres de poésie avec l'intervention de plasticiens amis. Grand voyageur, il a fait de la photographie comme l'on crée un poème».

« Je suis un passeur d'images et de mots, et cet événement est né d'une rencontre avec Charlot

Lemoine, fondateur du Vélo théâtre, qui m'a indiqué au cours de la rencontre.

Pour ceux qui avaient la chance de partager ce moment et son engagement sans faille pour les poètes sur la scène, les souvenirs foisonnent et résonnent encore.

La soirée proposée ce jour par Florence Pazzotto ne démentait pas du passé et ce nouvel horizon vers un cycle de rencontres délocalisées laissait entrevoir un autre élan. « L'aventure continue », a déclaré Jean de Breyne.

Grégoire BRÉMOND

## CAVAILLON La Ville et les associations mobilisées pour le Téléthon

Pour aider la recherche et les malades, la Ville de Cavallion et ses associations se mobilisent pour le Téléthon et proposent de nombreuses animations.

• D'abord avec “Les o'tils déj du Téléthon”. Pour 5 €, achetez vos petits-déjeuners tout en faisant une bonne action, ce jeudi 1er décembre de 6 h 30 à 8 h au MIN de Cavallion et le samedi 3 décembre de 9 h à 11 h, place Maurice Bouchet.

• Vendredi 2 décembre : “Dancer aux couleurs du Téléthon”, par Enkdanse à 10 h 30 au théâtre La Garance.

Entrée : 10 € (adultes) et 5 € (enfants de 5 à 10 ans).

Buvette avant et après le spectacle. Vente de billets à l'école Enkdanse. Tél. 06.46.02.34.06 ; par courriel :

[enkdanse84@gmail.com](mailto:enkdanse84@gmail.com).

• Samedi 3 décembre : rendez-vous au “Chalet du Téléthon” de 14 h 30 à 18 h 30, place Maurice-Bouchet. Vente de crêpes et de boissons. Atelier “une couleur pour le Téléthon” avec la compagnie des bouchons. 1 € les cinq bouchons pour recréer le bonbon du Téléthon.

• Dimanche 4 décembre, concert du conservatoire de musique à 15 h 30 au théâtre La Garance. Entrée 10 € (adultes) et 5 € (enfants). Buvette avant et après le spectacle.

• Vendredi 16 décembre : projection en avant-première de *Cow de rocker* à 20 h 30 au cinéma La Cigale. Billetterie sur place : 15 €.

## CAVAILLON Un concert avec le conservatoire de musique, vendredi

Le conservatoire de musique de Cavallion propose un concert vendredi 2 décembre à 18 h 30 à la salle du Moulin Saint-Julien. Au menu, L'orchestre en pelote, une œuvre musicale composée par Bernard Magny sur un texte de José Arribé, directeur du conservatoire. Tour à tour, chaque instrument joue le rôle de soliste pour se fonder à nouveau dans la masse sonore orchestrale. Des petits mots, petites phrases viennent agrémenter l'écoute musicale. Au-delà d'une simple présentation, c'est l'occasion de découvrir les instruments. Dès 3 ans. Gratuit.

## L'ISLE-SUR-LA-SORGUE Une rencontre avec le romancier Colin Niel ce vendredi



Colin Niel vient présenter son dernier roman, Darwyne. Photo Jody AMIET

Le romancier Colin Niel viendra vendredi 2 décembre à 18 h présenter son dernier ouvrage, *Darwyne*, à la librairie Le Passeur de l'Isle. « Un texte emouvant et haletant qui se déroule au cœur de la forêt amazonienne, explique Maria Ferragu, la librairie. L'histoire d'un garçon d'une dizaine d'années qui se prénomme Darwyne, qui vit en bordure de la forêt, et qui est déchiré entre l'amour qu'il porte à sa mère et l'attraction quasi magique que la jungle exerce sur lui. » L'auteur est connu pour ses romans noirs multipliés (la série guyanaise *Les Hommes de carton*, *Pour ce qui reste en forêt*, *Ohio*, *Seules les bêtes...*). Colin Niel est aussi ingénieur agronome, spécialiste de la préservation de la biodiversité. Il a notamment travaillé en Guyane et en Guadeloupe, ainsi qu'à Paris, Lille et Montpellier. Il vit aujourd'hui à Marseille et se consacre à l'écriture.

APT

## Une soirée dédiée au cinéma italien

L'association Amitié Thiene-Apt propose une deuxième soirée consacrée au cinéma italien ce mardi 29 novembre au César. La première séance débutera à 18 h 15 avec le film *Animo perso (Ame perdue)* de Dino Risi, avec Vittorio Gassman et Catherine Deneuve. Puis, à 21 h, *Les Clowns*, de Federico Fellini. Un petit buffet est proposé entre les deux projections, au prix de 14 € tout compris. Le tarif du cinéma est appliqué pour la projection d'un seul film.

## SAINT-SATURNIN-LÈS-APT

### Les traditions à l'honneur



vieille tradition locale, sont composés d'une farce dont le thème est le secret, servie dans un assiette et simple feuilleté de la boulangerie locale “les saveurs d'Inès”. En costume provençal, les membres de cette association ont chanté en provençal. Ce fut ensuite la fête sur la place de l'église. Un véritable apéritif saluant avec bonheur les produits du terroir était proposé. Assiette pour la farce et assiette à fassettane, goûters aussi bien, jus, une dégustation du vin nouveau offert par la cave Sylla accompagnait cette sortie festive où chacun pouvait aussi acheter les pâtisseries bénies. Chansons, contes et galéjades ont fait revivre, l'après-midi, les résonances d'un passé très vivant dans le village.